
I NUMERI DI MAGGIO

* Sedute di Consiglio: 4
* Nuovi iscritti all’Albo: 9
* Cancellazioni e/o trasferimenti: 10
* Totale iscritti al 30.04.2008: 4584
* Rilascio certificazioni L. 818/84: 2
* Parcelle liquidate: 66
* Riunioni delle commissioni interne: 6
* Convegni ed incontri dell’Ordine: 3
* Convegni ed incontri patrocinati: 1
* Riunioni della Consulta Regionale: 4
* Presenze ad incontri nazionali: 2
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◊ Il Consiglio, sentito il Presidente ha deliberato
l'iscrizione e l'adesione del nostro  Ordine al
17° Torneo nazionale di calcio che si terrà a La
Spezia.

Segnalazione terne
◊ Il Consiglio, vista la richiesta di nominativi di

ingegneri del 16.04.08 prot.n.975,  onde
procedere, ai sensi dell'art.7 della Legge
n.1086/1971, al collaudo di opere in c.a. in
Giarre,  ha deliberato di segnalare con il criterio
di cui al comma 1^ della delibera del 21/4/98,
con software generatore di numeri casuali,  la
seguente terna di professionisti:

• Giuseppe Licciardello n° 1250

• Mario Giuseppe Palazzolo n° 692

• Alberto Zappulla n° 2374
◊ Il Consiglio, vista la richiesta di nominativi di

ingegneri del 12.05.08 prot.n.1109, onde
procedere, ai sensi dell'art.7 della Legge
n.1086/1971, al collaudo di opere in c.a. in
Acireale, ha deliberato di segnalare con il criterio
di cui al comma 1^ della delibera del 21/4/98,
con software generatore di numeri casuali,  la
seguente terna di professionisti:

• Luigi Asero n°  687

• Santi Castorina n° 84

• Salvatore Corsaro n° 1602

Comunicazioni
◊ L'Ordine e la Fondazione degli Ingegneri della

provincia di Venezia   organizzano, per il
prossimo autunno, un convegno di studio su
"L'attività degli Ingegneri nel settore della
salvaguardia, trasformazione e recupero dei
beni architettonici" e richiedono la raccolta di
documentazione delle attività svolte che vedano
il ruolo dell'ingegnere progettista nelle fasi di

Seduta del 06.05.2008
Delibere del Consiglio
◊ Il Consiglio, esaminata la relativa domanda, ha

deliberato di iscrivere nell'apposito elenco
istituito per i coordinatori della sicurezza ai sensi
 del D. Lgs.494/96 due colleghi in possesso dei
requisiti richiesti

Segnalazione terne
◊ Il Consiglio, vista la richiesta di nominativi di

ingegneri del 05.05.08 prot.n.1062, onde
procedere, ai sensi dell'art.7 della Legge
n.1086/1971, al collaudo di opere in c.a. in
Pedara, ha deliberato di segnalare con il criterio
di cui al comma 1^ della delibera del 21/4/98,
con software generatore di numeri casuali,  la
seguente terna di professionisti:

• Vincenzo MANNINO 1838

• Marcello PEZZA 1818

• Salvatore SALEMI 1539

Comunicazioni
◊ La azienda CNIM  srl ha inoltrato richiesta

all'Ordine di nominativi di professionisti per lo
svolgimento di attività tecnica di certificazioni
impianti. I colleghi interessati possono produrre
i curricula all'indirizzo segnalato sul bando.

Seduta del 13.05.2008
Delibere del Consiglio
◊ Il Consiglio, vista la nota dell'Associazione

Idrotecnica Italiana, sezione Sicilia orientale,
relativa alla richiesta di patrocinio per il seminario
"Le grandi dighe hanno ancora un futuro?
L'esperienza della diga di Itaipù e delle grandi
dighe brasiliane",  prevista per il 14 maggio
2003, sentito il Presidente, ha deliberato di
accogliere la richiesta e concedere il patrocinio
non oneroso all'iniziativa.
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◊ SONDAGGIO DEMOSCOPISCO PROPOSTO AI CANDIDATI ALLE ELEZIONI AMMINISTRATIVE
DA INGEGNERI ED ARCHITETTI INSIEME

Gli Ordini professionali degli Ingegneri e degli Architetti P.P.C., allo scopo di fornire un contributo ai
programmi dei candidati a Sindaco del Comune e della Provincia, hanno congiuntamente commissionato
una indagine demoscopica per conoscere il pensiero dei cittadini sullo sviluppo del nostro territorio
sia dal punto di vista infrastrutturale, che urbanistico.

L'indagine  commissionata dai due Ordini all'Istituto Demopolis è stata condotta su un campione di
oltre 1600 cittadini ed è stata illustrata dai due Consigli riuniti congiuntamente ai candidati che hanno
raccolto l'invito. Dopo aver raccolto le istanze dei cittadini i Consigli delle due categorie professionali
hanno stilato un documento contenente anche le istanze della categoria degli ingegneri e degli architetti
ai futuri amministratori.

L'indagine dell'Istituto Nazionale di Ricerche Demòpolis, svela (con quasi il 90% delle adesioni) un'istanza
profonda e vibrante di partecipazione dei cittadini ai processi di trasformazione della città e del territorio.

progettazione e di direzione lavori per interventi
su beni architettonici ed ambientali. Gli
interesasati potranno contattare l'ing. Gustavo
Rui vice Presidente dell'Ordine di Venezia
(gustavo.rui@alice.it).

Seduta del 20.05.2008

Comunicazioni
◊ Il Comune di Maletto ha pubblicato l'avviso per

la costituzione elenchi per incarichi sotto
100.000,00 Euro. Il bando è disponibile sul sito
del Comune.

◊ L'assemblea dei Presidenti riunitasi a Roma il
17/05/08 ha nominato Guido Monteforte (SR)
e Alberto Speroni (VA) componenti del Centro
Studi  del Consiglio Nazionale. Il direttivo sarà
completato con la designazione di altri tre
ingegneri individuati  dal C.N.I.

Segnalazione terne
◊ L'I.P.S.I.A. di Giarre "Majorana-Sabin" ha

richiesto nominativi di  professionisti per gli
esami di qualifica dell'anno scolastico
2007/2008. Il Consiglio ha deliberato di
segnalare con il criterio previsto  dalla delibera
di Consiglio del 21/4/98, scegliendo tra gli
esperti nei settori richiesti, le seguenti terne di
ingegneri:

SETTORE TERMICO

• Gabriele Galasso n.5427

• Fabrizio Maisano n.4959

• Carmelo Settineri n.5411

SETTORE ELETTTRICO - ELETTRONICO

• Domenico Paternò n.4405

• Antonio Giudo Mineo n.5111

• Calogero Zingale n. 5374

SETTORE CHIMICO
• Mirko Giannino n.5533
• Filippo Salemi n.5281
• Maria Rita Salvo n.5455

Seduta del 27.05.2008
Delibere del Consiglio
◊ Il Consiglio  ha programmato per l'11 luglio

p.v. presso "la limonaia" in Acireale, la cerimonia
di consegna delle medaglie e delle pergamene
per i 25-40-50-60 anni di laurea.

Segnalazione terne
◊ L'I.P.S.I.A. di Acireale  ha richiesto  nominativi

di  professionisti per gli esami di qualifica
dell'anno scolastico 2007/2008. Il Consiglio ha
deliberato di segnalare con il criterio previsto
dalla delibera di Consiglio del 21/4/98,
scegliendo tra gli esperti nei settori richiesti, le
seguenti terne di ingegneri:

SETTORE TERMICO
• Alessandro Gaeta 4817
• Giuseppe Malatino 5060
• Nunzio Turrisi 4714

SETTORE ELETTRONICO
• Cristian Anastasi B44
• Carmelo Iacona B056
• Baldassare Nicotra B001

SETTORE  ELETTRICO
• Giuseppe Audisio 5777
• Stefano Bontumasi 5592
• Lidia Branciforti 5485

Comunicazioni
◊ Il Presidente ha comunicato che nei prossimi

giorni si attiverà il nuovo sito dell'Ordine.
Nell'ambito del sito verrà avviato un sondaggio
ai colleghi sulle attività dell'Ordine.



◊ DALLA CONSULTA DEGLI ORDINI DEGLI INGEGNERI DELLA SICILIA
• Una conferenza annuale per monitorare lo stato di realizzazione delle infrastrutture  dei trasporti

dell'Isola. E' la proposta lanciata in  occasione dell'assise 2008 degli Ordini degli ingegneri della Sicilia.
"Occorre una corretta pianificazione e programmazione per il raggiungimento degli obiettivi di efficienza
della mobilità complessiva dell'Isola a cui non può mancare il contributo dei tecnici ed il ruolo propositivo
degli Ordini" ha affermato il presidente della Consulta  Gaetano Fede. Nel corso della mattinata i lavori
del convegno dal titolo "Le infrastrutture lineari di trasporto e il governo della mobilità in Sicilia", che
ha avuto il patrocinio del Ministero dell'Ambiente, della Regione Siciliana, del Ministero delle Infrastrutture
e dei Trasporti, del Consiglio Nazionale Ingegneri, e di Interprofidi, coordinati dal Presidente dell'Ordine
degli Ingegneri di Messina Ing. Santi Trovato, hanno avuto un qualificato corpo di relatori che hanno
discusso sul sistema dei trasporti in Sicilia (relatore il Prof. Matteo Ignaccolo), sui criteri e aspetti
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Parallelamente, si manifesta corposa la richiesta che gli enti locali informino la cittadinanza più
compiutamente sulle scelte urbanistiche, di programmazione e riqualificazione della città: il dato
accomuna la stragrande maggioranza della popolazione locale (92%).

Nelle sedi istituzionali in cui si decide il futuro delle infrastrutture e dell'urbanistica catanesi, i cittadini
vorrebbero essere rappresentati ed ascoltati. Per quanto complesse per il grande pubblico si rivelino
le dinamiche della "democrazia urbana", gli intervistati rivelano in merito un interesse non solo astratto
ma anche una potenziale spinta operativa: la popolazione si dichiara pronta a partecipare alla definizione
di scelte condivise per il governo del territorio, coerenti con le necessità  della comunità ma parimenti
rispettose dei poteri decisionali ascritti alle istituzioni.

Spontaneamente però i  catanesi  sol levano in proposito sconfortato scett ic ismo.

Se convince gli intervistati l'ipotesi di ascolto dei cittadini per la definizione delle scelte infrastrutturali
ed urbanistiche da realizzare nei quartieri dove vivono, l'identificazione di un soggetto o di un
interlocutore che li rappresenti divide il campione:nelle sedi istituzionali in cui si decide il futuro delle
infrastrutture e dell'urbanistica, secondo la ricerca dell'Istituto Demòpolis, i cittadini vorrebbero
essere rappresentati, in misura preponderante, dalle aggregazioni di quartiere (66%); in
seconda battuta, gli intervistati segnalano quali loro potenziali portavoce gli architetti e gli
ingegneri, quali esperti sensibilizzati sull'interesse collettivo (47%).

Il dato rilevato sollecita un processo di apertura degli ordini professionali alla cittadinanza ed alle istanze
delle comunità locali, nonché una ulteriore responsabilizzazione di architetti e ingegneri, rispetto alle
comunità locali, in merito alle scelte urbanistiche e di definizione del volto della città.

I cittadini intervistati hanno le idee chiare. Valutano positivamente, sia pur senza particolare entusiasmo,
le azioni di riqualificazione del centro storico e le iniziative realizzate in tema di viabilità, sulla
circonvallazione e sui principali assi viari. Bocciano invece le politiche ambientali e gli interventi realizzati
per i l  t rasporto pubbl ico,  segnalando la l imitata attual i tà del la  metropol i tana.

Promuovono a pieni voti l'impatto visivo e la funzionalità della nuova struttura dell'aeroporto internazionale
Fontanarossa,mentre si schierano, con una maggioranza di oltre i due terzi, per la costruzione di un
nuovo stadioin un'area dedicata fuori dal centro della città.

I cittadini tracciano anche l'agenda degli interventi prioritari per le nuove Amministrazioni del Comune
e della Provincia. Per il 67% dei catanesi, intervistati dall'Istituto Demòpolis, sono la sicurezza delle
infrastrutture viarie e la tenuta del manto stradale gli investimenti più urgenti. A seguire, viene segnalata
la carenza di aree di parcheggio (con citazioni spontanee sull'opportunità che i parcheggi non siano
tutti a pagamento) e la necssità di investire sul completamento della metropolitana cittadina fino alle
periferie e all'aeroporto.

Il doppio campione,comunale e provinciale. Rivela sostanziali difformità nelle istanze avanzate alle
amministrazioni locali. La sicurezza delle infrastrutture viarie e la tenuta del manto stradale, nonché
la mancanza di parcheggi, sono preoccupazioni avvertite e segnalate in misura preponderante dai
cittadini di Catania rispetto agli abitanti della provincia.

Diversamente, quanti non vivono nel capoluogo etneo si dimostrano più interessati dei catanesi al
progetto di prosecuzione della metropolitana fino alle periferie. Più sensibili rispetto alla media sulla
possibilità di fruire di una compiuta metropolitana cittadina si rivelano gli under 35. Un terzo del
campione segnala infine l'opportunità di proseguire nell'azione di riqualificazione dei quartieri del
centro storico di Catana.

La ricerca demoscopica completa è disponibile dal sito dell'Ordine all'indirizzo www.ording.ct.it.



IL PRESIDENTE
Carmelo Maria Grasso

IL SEGRETARIO
Santi Maria Cascone

Catania, 23 giugno 2008
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◊ DOMANDE-OFFERTE DI LAVORO

• Le disponibilità degli iscritti a collaborazioni con studi professionali si possono ricercare sul sito dell’Ordine,
www.ording.ct.it, alla voce NEWS DAL CONSIGLIO.

normativi per il progetto delle infrastrutture (intervento del Prof. Antonino D'Andrea), sull'importanza
della gestione e della manutenzione della infrastruttura stradale (argomento trattato dal Prof. Gaetano
Bosurgi), nonché sull'importanza delle moderne tecniche di recupero degli scarti di lavorazione nella
realizzazione dell'infrastruttura (relatore il Prof. Rosario Colombrita). Nel pomeriggio i lavori, coordinati
dal Presidente della Consulta Ing. Gaetano Fede, sono proseguiti con l'intervento del  Prof. Paolo La
Greca che è intervenuto sulle problematiche connesse al tema territorio e mobilità, con la Prof. Monica
Pasca, consulente del Ministero dell'Ambiente, che ha disquisito sui dati ambientali e territoriali a
supporto della progettazione delle infrastrutture nel rispetto dell'ambiente, ed infine con il  Prof.
Giovanni Tesoriere che ha esposto in maniera ampia e completa quelli che sono i nuovi programmi
comunitari per il finanziamento delle infrastrutture di trasporto. Il convegno si è concluso con un'articolata
e significativa tavola rotonda  a cui hanno partecipato l'ing. Giovanni Iozza dell'Anas, l'ing. Gaspare
Sceusa  del Consorzio per le autostrade siciliane, l'ing. Alfonso Belluccia delle Ferrovie dello Stato,
l'ing. Mario Spampinato commissario Ferrovia Circumetnea; tutti i suddetti relatori hanno esposto i
lavori in corso ed i programmi futuri dei rispettivi enti di appartenenza. Ha completato la tavola rotonda
l'intervento dell'Ing. Ettore Pagani, della società Impregilo, che ha illustrato il progetto preliminare del
ponte sullo stretto vincitore dell'appalto con i suoi "numeri": 300 mila tonnellate di acciaio, 600 mila
metri cubi di calcestruzzo, 4 mila persone direttamente coinvolte nella costruzione tra operai  e
impiegati; un'opera "leggera e trasparente" con un sistema dei flussi del traffico che prevede rampe
di accesso per gestire anche le situazioni di emergenza. Senza tralasciare  i problemi di carattere
ambientale." Ad esempio - ha spiegato Pagani -  è stato ridotto al minimo, nella fase di cantierizzazione,
il sistema gommato per i trasporti del materiale, che è  previsto via mare". Dopo un vivace dibattito
con i numerosi partecipanti al convegno ha preso la parola l'on. Giuseppe Sorbello, assessore al
Territorio e Ambiente, che ha portato i saluti del Presidente Lombardo agli ingegneri siciliani ed il
parlamentare Ing. Vincenzo Garofalo, componente della commissione Trasporti alla Camera, che ha
manifestato la disponibilità a riportare in campo nazionale le istanze degli ingegneri siciliani. Ha chiuso
i lavori il sottosegretario alle infrastrutture ed ai trasporti, On. Giuseppe Reina, che ha precisato
l'importanza di aprire un'interlocuzione diretta per creare un sistema dei trasporti logistico che sia in
grado di funzionare al meglio al fine di concretizzare l'ipotesi della Sicilia come piattaforma logistica
del Mediterraneo, e cioè del più grande "interporto" esistente al mondo; il sottosegretario si è dichiarato
favorevole e disponibile all'istituzione della conferenza annuale sullo stato del sistema dei trasporti
in Sicilia.

• Sul sito della Consulta, all'indirizzo www.consultaingegnerisicilia.it, è in linea il nuovo sondaggio che
pone il seguente quesito "Relativamente alla realizzazione del collegamento stabile (ponte), ed opere
connesse, per l'attraversamento dello Stretto di Messina, tu sei". Sei le possibili risposte, e cioè: 1)
favorevole in quanto opera prioritaria; 2) favorevole a condizione che venga realizzato con capitali
privati; 3) favorevole a condizione che venga realizzato con capitali misti; 4) contrario perché è
un'infrastruttura inutile; 5) contrario perché ambientalmente non compatibile; 6) contrario perché
opera non prioritaria quindi da realizzare, eventualmente, in futuro; 7) Altro. Sei invitato a collegarti
per esprimere il tuo voto.


